

## ANFRAGE

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



20.06.2024

### Eine Stunde Fahrt zur Entbindungsstation ein „Luxusproblem“ – Wie sieht das der Oberbürgermeister?

In einem langen Interview mit der Abendzeitung am 14.06.2024 hat der Vorsitzende der Geschäftsführung der München Klinik gGmbH, Dr. med. Götz Brodermann, auf die Aussage „[Die Fahrt von Neuperlach nach Harlaching; Ergänzung durch die Verfasserin] Dauert ja nur fast eine Stunde mit Bus und Tram“ geantwortet „Auf dem Land kommt man mit Öffentlichen gar nicht in die nächste Geburtsklinik. Die Luftlinie von Neuperlach nach Harlaching beträgt acht Kilometer. Wir sprechen über ein Luxusproblem.“ Angesichts der schon vorhandenen Befürchtungen in der breiten Bevölkerung, dass es im Münchner Südosten und Osten zu einer geburtsmedizinischen Mangelversorgung kommt, halte ich diese Aussage von Herrn Dr. Brodermann für mindestens empathielos.

Vor diesem Hintergrund frage ich den Oberbürgermeister

1. Hält der Oberbürgermeister die angesprochene einstündige Fahrt mit öffentlichen Verkehrsmitteln von Neuperlach nach Harlaching für gebärende Frauen auch für ein „Luxusproblem“?
2. Wenn nein, wird der Oberbürgermeister angesichts der Einschätzung des Vorsitzenden der Geschäftsführung der München Klinik das Gespräch mit diesem suchen und versuchen, diese Einschätzung zu korrigieren?
3. Hält der Oberbürgermeister die Kommunikation in dieser Sache für gelungen?

**Alexandra Gaßmann**

Stadträtin